
額田中校長室だより 第１５号 ２０１９年度 令和元年６月１５日（土） 

                          

                    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

雨風に耐えて鍛えて幸せの花を育てん 
「主体的・対話的で深い学び」を通して 

 

 
 
 

５月、６月は、木の皮が簡単にむける 

額中１年生の特色ある活動としての間伐体験学習     ６月１２日（水）午後 

額中１年生を支えてくださる１１名の講師の皆様に感謝 

額田地区だからできる学習を大切に、額田の未来を切り拓いていく人になってください。 

 額田中学校１年生２クラスを６班に分け、間伐体験学習を行いました。額田林業クラブから会長の Hさ
ん、Oさん、Kさん、S さん、Yさん、Gさんの６名、西三河農林事務所林務課の T さん、Iさん、岡崎市
役所森林課の K さん、S さん、I さん、合計１１名の講師の皆様にお世話になりました。この中の市役所
森林課の Kさんが、「校長先生、お久しぶりです。Kです」と話しかけてきました。私が岡崎市立福岡中学
校で教頭として勤務している時の PTA役員の Kさんであることを思い出しました。間伐体験でお会いでき
るとは、不思議な縁です。また、市役所森林課の Sさんは、額田中学校の教え子、卓球部員です。教え子
との再会は懐かしくうれしくなりました。 
 今回の学習で、２ｍの間伐材を３１本切り出すことができました。これを製材し、総合的な学習の時間
でベンチを制作し、地域に寄贈する予定です。 
 額中１年生は、梅雨にもかかわらず、雨が降らずに間伐体験学習ができて、運がよく幸せだと思います。
天気に恵まれ、予定通りの学習ができたことに感謝してください。また、額中１年生のために、１１名の
講師の皆様がご指導くださったことに感謝してください。皆さんは、「地域の宝」です。額田地区の豊かな
自然を知り、人情味あふれる額田地区の人々の心にふれ、ふるさと額田を愛し、誇りに感じる生徒になっ
てほしいと思います。この間伐体験学習を企画運営するのに１年学年主任の S 先生をはじめ、１年生教
員、講師の皆様等、多くの「人の支え」があったことに感謝してください。 
 間伐体験学習において、間伐への挑戦、講師の皆様への尊敬の心、木を協力して倒した時の達成感、笑
顔など、CRS を学ぶ価値ある学習になりました。 

13:15 県野外教育センター駐車場で開会式。額田林業クラブ会長の Hさんの説明 ６つの班に分かれて間伐体験学習 

受口をつくって、みんなで協力してロープをひいて木を倒した 

１４：４０ 笑顔いっぱいで、切った木を運び出す額

中生 

間伐により太陽光線が差し込むようになりました 

１５：２０ 閉会式で積極的に自分の考えを発表する１年生 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１８：００～１８：３０ 食堂で夕食をとる PTA寮運営委員の皆さん 

２０：４０ PTA寮運営委員長の渡辺さんのおわりの言葉 

 令和元年度岡崎市立額田中学校の全校生徒は１９８名、そのうち寮生は５４名です。１年生は６４名のうち１４名
が寮生です。６月１３日（木）に新入寮生保護者学習会を「敬信寮」で開催しました。本校のＰＴＡ組織は、成人教育
委員会、広報委員会、寮運営委員会、生活指導委員会の４つ委員会で構成されています。今回、ＰＴＡ寮運営委員会
主催で新入寮生保護者学習会を開き、寮運営委員８名が司会進行をし、第１寮監と１年生教員１０名が出席しました。
４月、５月までの１年生の寮生活についてのアンケート結果について、副寮長の Y教頭先生が説明しました。その後、
クラス別に２つに分かれ、生徒の様子について１年生保護者と教員で、座談会形式で気軽に意見、感想を出し合いま
した。「２か月経って自分が変わったこと」の質問に対して、「勉強する時の集中力がついた」「人に積極的に話せるよ
うになった」「周りが見えるようになった」「先輩への気遣いができるようになった」と人間的に成長したことがわか
る回答をした生徒が多く、うれしくなりました。座談会の時、「寮生活をうまくやれるか心配でしたが、先輩が優しく、
新しい仲間ができ、楽しい。」と多くの１年生寮生の保護者が話してくれました。自由な時間は少ないかもしれません
が、「寮は学びの場」ととらえ、「雨風に耐えて鍛えて幸せの花を育てん」をモットーに努力していってほしいと思います。
寮においても額中第Ⅱ期黄金時代を築いていきたいと願っています。 

期末テストに向けて集中して学習に取り組む寮生 

令和元年度新入寮生保護者学習会   ６月１３日（木）１９：００～２０：４０ 

 ＰＴＡ寮運営委員の皆様のご協力で、価値のある学習会になりました。ありがとうございます。 

  

夕食後、第 1寮監からの話、寮給食委員会のメンバーが食堂の清掃 

PTA会長の加藤さんの挨拶、「敬信寮」の副寮長の山口先生のアンケート結果の説明 

クラス毎に新入寮生保護者と寮監、1年生教員による座談会 

６月１４日（金）、さわやかな朝、いつも通りに寮から登校、食堂へ 
 

  

６月１４日（金）の朝礼後、自主的に椅子を片づける女子寮生 

寮から額田中学校を眺めた景色 「行ってきます」と登校する寮生 朝食後、水筒にお茶を入れる寮生 


